
 

 

WEEKLY REPORT     

  
国際ロータリー第 2630 地区  

                 東海北陸道グループ 

 

例会日：毎週木曜日 12 時 30 分              会    長    ： 三原慎也 

例会場：岐阜県郡上市八幡町小野 67(八幡建設２F)      副 会 長     : 野田三津雄 

     TEL(0575)67ー0314  FAX(0575)67－0005      幹    事    ： 西村 肇 

     E-mail:rc-8man@abeam.ocn.ne.jp        公共イメージ  ： 松森 薫 

     URL:http://gujohachiman-rc.com/       会報担当者   ： 田中義久 

2023 年度国際ロータリー会長：ゴードン R.マッキナリー(ｻｳｽ･ｸｲｰﾝｽﾞﾌｪﾘｰ ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ･ｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞ) 

2023 年度国際ロータリーテーマ：CREATE HOPE in the WORLD (世界に希望を生み出そう) 

             

第 2157 回 平成 22 年 9 月 9 日 第 2 木曜日 
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＜前回の記録＞ 

第 2831回 令和 5年 8月 3日 木曜日 

       会員卓話  和田英人会員 

               遠藤一史会員 

 

司 会 進 行 竹内巧治副 SAA 

点 鐘 三原慎也会長 

ソ ン グ 国歌「君が代」・奉仕の理想 

情報の時 間 和田英人情報担当責任者 

「四つのテスト」唱和 

8 月 の お 祝 可児一彦親睦委員長 

配偶者誕生日 

24 日 竹内眞理子様  29 日 信田伊津代様 

30 日 和田ひろみ様 

1 分間スピーチ 竹内巧治会員 

 

 今日はお祝いをありがとうございました。8 月は

配偶者の誕生日のお祝いしかないので、よくスピー

チが当たります。妻が 65 歳で私が 67 歳ですが、二

人とも大きな病気もしないでいますので、今後も仲

良くやっていきたいなと思っています。どうもあり

がとうございました。 

 

出 席 報 告 森下 光出席担当責任者 

ニコＢＯＸ 國田大雄ニコ BOX 担当責任者 

・暑い日が続きますが、健康に気を付けてお過ごし

ください。本日の会員卓話、遠藤君、和田君、宜

しくお願いします。         三原慎也 

・和田君、遠藤君、卓話宜しくお願いします。岩尾

君、法名軸の件ありがとうございました。遠藤君、

物故者法要の件ありがとうございます。西村 肇 

・本日久しぶりの卓話です。宜しくお願いします。 

              和田英人・遠藤一史 

・配偶者誕生日のお祝をありがとう。 

竹内巧治・和田英人 

・遠藤会員、和田会員、卓話楽しみにしております。 

平岩あゆみ・平岩憲政・廣瀬泰輔・岩尾 誠 

可児一彦・河合 修・河合和也・國田大雄 

前田伊三夫・松本英樹・水上成樹・森下 光 

村土時男・長尾信幸・永瀬和郎・西川 昇 

小笠原正道・大川達也・酒井智義・坂本 仁 

田中義久・渡邉 剛・徐 飛 

幹 事 報 告 西村 肇幹事 

・RI 日本事務局より 8 月会員増強・新クラブ結成推 

 進月間リソースのご案内 

・地区大会事務所より地区大会のご案内 

・地区事務所より服部陽子様の資料について 

・可児、美濃加茂、郡上長良川 各 RC より例会変更・

休会のお知らせ 

・8 月 RI レート 1 ドル＝141 円 

＜拝受＞ 

・郡上市教育委員会より令和 5 年度郡上市青少年育

成市民会議総会資料 

委員会報告  

渡邉 剛ガバナー補佐 

・地区大会について 

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

36 名 27 名 3 名 30 名 83.3％ 

＜次回の予定＞ 

第 2834 回 令和 5 年 8 月 24 日 第 4 木曜日 

    会員卓話  可児一彦会員 

        IM打合せ 

 

IM打合せ 

          尾藤 純様 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞  

第 2832 回 令和 5 年 8 月 10 日 第 2 木曜日 

       物故者法要 

           

 

 

 

会員 

   

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     

 



会長の時 間 三原慎也会長 

皆さん、こんにちは。私は、食品

衛生協会に入っておりまして、本日

は食品衛生責任者講習会というの

があり、それの受付に午前中行って

きました。飲食店は、従業員を含め

年一回の検便による健康診断が必要となっており、

各店には食品衛生責任者を一人置きまして、その

方々に衛生管理をしっかりしていただくというこ

とで、年一回の講習が義務付けられております。

飲食店として一番困るのが、食中毒を出して皆さ

んの健康を害することです。なので、そういった

被害を起こさないよう、年一回の講習を行ない勉

強会をやっております。このように暑い日が長く

続きますと、岐阜県の方から食中毒警報が出され

ます。そうすると郡上市の広報でも、気温が高い

ので食中毒に注意しましょうと流れます。飲食店

もですが、家庭の中で起こる食中毒というのも

多々ありますので、その辺は皆さんも気をつけて

いただきたいと思います。 

今日はこの後、遠藤君と和田君の卓話です。ど

うぞよろしくお願いします。 

 

会 員 卓 話 和田英人会員  

 

 先程は、ニコ BOX のご投函どうもありがとうご

ざいました。卓話は大変久しぶりで、五年ぐらい

やってませんでした。夕べいろいろ作りましたの

で、パソコンを使って進めたいと思いますので宜

しくお願いします。 

私は、水関係の仕事をさせてもらっていますの

で、「水とは」という題でお話させていただきま

す。基本、大人の体内には、体重 70 キロ前後の方

で、約 40 リットル以上の水分を体内に蓄えている

と言われています。飲料水などで摂った水分は、

腸から吸収され、血液などの体液となって全身を

絶えず循環しているそうです。この夏場に熱中症

で倒れる方がよくみえます。この時期は水分を摂

取しないと、体内に熱がこもって水分や塩分のバ

ランスが崩れ、体内の調整機能が壊れるなどして

熱中症を引き起こすといわれています。この時期

は水分をよく摂って、特に熱中症のリスクが高ま

りやすい暑い日には、より多くの水分を摂ってい

ただきたいと思います。私たちは日常の中で、飲

み水や炊事、洗濯、風呂、水洗トイレなど、また、

飲食店や商業施設、オフィスなどでたくさんの水

を生活用水として使っています。それとはまた別

に工業などの洗浄水、冷却水などを工業用水とし

て使ってますし、また、各種農作物を育てるため

の農業用水など、いろいろな目的でたくさんの水

が使われています。今回この卓話をやるにあたっ

て、市の水道課さんに行っていろいろ聞いてきま

した。日本の水道の普及率は、他の国と比べてす

ごく高いと言われています。郡上市の水道の現在

の状況はどうなっているか、簡単に説明させても

らいます。平成 16 年の郡上郡七か町村による合併

によって、1,030 キロ平米という大変広大な面積

を有することとなった郡上市は、岐阜県のほぼ中

央に位置して、地形的に大変厳しい典型的な中山

間地域にあります。また、人口減少や既存の施設

の老朽化、資源の悪化など経営環境の厳しい状態

にあり、これを打開するために令和元年に郡上市

の新水道事業ビジョンを策定し、市民に信頼され

る水道という基本理念に、水道事業の経営基盤化

や水道水の安定供給に努めるとともに、老朽管路

の更新、耐震化を今現在、計画的に進めています。

郡上市としましては、上水道施設が 2 か所、簡易

水道施設が 32 か所、飲料用供給施設が 6 か所と、

計 40 か所の施設を持っています。上水道というの

は、5,000 人以上の給水人口があるところ、簡易

水道というのは 5,000 人以下、また、飲料用供給

施設というのは 100 人以下の施設のことを表して

います。100 人以下の飲料用供給施設ですが、八

幡でいうと、小那比の野々倉地区とか那比の口新

宮地区、和良でいうと田平地区などにあります。

実際に水道課の課長に聞いてきたのですが、経営

状態は大変厳しくて、ほとんど補助予算内で進め

ているそうです。それでも良い水を皆さんに供給

するために、日々頑張っていると話してみえまし

た。私たちのような仕事をやっている者も、トラ

ブルがあると突然呼ばれますが、できる限り協力

させてもらって、少しでもお役に立てるようにと

頑張っています。 

それで郡上八幡ですが、昔から水の町とも言わ

れ、水が大変豊富で綺麗だと言われています。こ

の郡上八幡の水道ですが、昔、犬啼谷から始まっ

たと聞きます。先月、犬啼水神祭が行われ、私も

水神奉賛会の一員として毎年出ていますが、その

犬啼谷の由来を少しお話させていただきます。 

1861 年、この年の夏は大変猛暑で、時の藩主青山

様も藩民の健康や疫病の流行を懸念していた矢先、

奥方様が病床に臥されてしまいました。当時の寺

畑村の古田栄左衛門様は、日の差し込まない深い

谷底に良質の水が豊富に湧く犬啼谷で、冬の間に

氷を作って氷室で貯蔵していました。その氷を奥

方様に献上すると、たちまち快方に向かったとい

うことです。この水が大変体に良かったらしく、

青山様は氷田んぼを築いて天然氷を作ることを奨

励したと伝えられています。この田んぼは大正時

代まで実際に使われていましたが、土砂崩れによ

って崩壊してしまいました。昭和 30 年に郡上八幡

の上水道の水源をこの犬啼谷の天然の湧水に求め

て貯水槽工事をしていたところ、土砂の中から 2



体の石像が出土しました。これは現在、旧庁舎前

の駐車場に犬啼水神として祀られています。 

このように、郡上八幡は大変美味しい水に恵ま

れて私たちは美味しい水を飲ませて頂いています

が、この水がいつまで続くかというと、そのこと

はわかりません。ここのところ夕立で大変すごい

雨が集中的に降って、今日も川が濁っていますが、

こういう状況の影響がどういう形で出てくるかわ

かりません。大雨などで土砂崩れや洪水など、色々

な災害が起きるかもしれません。そういった時に

どのくらいの水が必要になるか調べたところ、日

本では 1 人につき 1 日 3 リットル、3 日で 9 リッ

トルの水の備蓄が推奨されています。これはなぜ

かというと、給水車が到着するのにかかる時間が

約 3 日だからだそうです。皆さん防災を考えるな

ら、水を 9 リットル以上、できれば 15 リットルと

か 20 リットルぐらいは備蓄いただければ、緊急時

には何とか対応できるのではないかと思います。

今からでも遅くありませんので、必要な物は災害

前に準備していただくといいかと思います。最近

は防災ということで、消防用の設備とかいろいろ

点検義務が増えてきています。私たちも消防の方

へ力を入れて点検等行っていますので、そういう

事業所があれば一声かけていただければ喜んで伺

いますので宜しくお願いします。とりとめのない

話になりましたが卓話を終わります。 

ありがとうございました。 

 

会 員 卓 話 遠藤一史会員 

皆さん、こんにちは。私も仕

事のことをお話させていただ

きます。 

 世界三大宗教というのがあ

るのですが、皆さんご存知で

しょうか。キリスト教、イス

ラム教、仏教、これが三大宗教と言われているも

のです。キリスト教は、イエスキリストを崇める

宗教で、信者は世界に 14 億人ほどみえるそうです。

カトリック、プロテスタントと、ヨーロッパとか

アメリカに多いそうです。イスラム教は、ムハン

マドが神から啓示を授かったことがきっかけとさ

れていて、信者は世界に約 16 億人みえるそうです。

イスラム教に関しては、冠婚葬祭とか食事、礼拝

の教えといったことも決まり事がある宗教で、サ

ウジアラビアとか中東の方に多いそうです。皆様

に馴染みのある仏教は、ブッダが開いた宗教で仏

教徒は約 4 億人です。インドのブッダから中国、

朝鮮に渡って 538 年に日本に来たそうです。今現

在では、十三宗五十六派の宗派があるそうです。

世界四大宗教となりますと、もう一つヒンズー教

というのがあります。11 億人の信仰者がいるそう

ですが、こちらがなぜ三大宗教に入らないかとい

いますと、民族宗教のため三大には入らないと言

われております。皆さんが馴染みのあるのは仏教

だと思うんですが、うちに来ていただいた方に宗

派は何ですかと聞くと、自分は無宗派だと言われ

る方がよくみえますが、そういう方も家に仏壇は

あるよと言われるので、その時点で仏教徒だとい

うことになります。8 月に入ってお盆が近くなっ

てきましたが、お盆が何をする時かご存知でしょ

うか。お盆というのは以前は 7 月 15 日でしたが、

農家の方が忙しいということで、新暦で 8 月 15 日

にお盆をするという地域が増えたそうです。お盆

は本来、盂蘭盆会と呼ばれ、亡くなった方やご先

祖が、浄土からこの世に戻ってくる時期という教

えがあるみたいです。それから、お盆の飾りで盆

提灯というのを飾りますが、これは本来は迎え火

送り火というのを玄関先に焚いてご先祖をお迎え

したんですが、その火の代わりです。今は提灯を

付けてお迎えをするというのが増えたそうで、迎

えは早く、送りは遅くと一般に言われるそうです。

お仏壇とかお墓にきゅうりとかなすのお飾りをす

るのを見たことがあると思いますが、これが何を

意味するか。これはお盆に家へ戻ってくるご先祖

の乗り物です。さっき言いました迎えは早く、送

りは遅くというのに関係していて、きゅうりはご

先祖が早く帰って来られるように脚の早い馬とし

て、なすはたくさんの供物を乗せてゆっくりと戻

れるよう牛として見立てられています。京都の大

文字焼きが 8 月 16 日に毎年行われます。ご存知の

方もみえると思いますが、こちらは送り火として

行っているそうです。お盆にお墓参りに行かない

とどうなるかとよく聞かれるんですが、ご先祖は

お仏壇に入っているお位牌を目印に帰ってくると

言われております。お墓参りは、事前にご先祖を

お迎えする目印代わりにお参りをすることと聞い

ております。また、初盆ということを聞かれると

思いますが、初盆とは身近な方が亡くなって初め

て迎えるお盆です。ただ、亡くなった後の四十九

日、これが終わってから迎えるお盆が初盆になり

ます。例えば 7 月の終わりに身近な方が無くなっ

たとすると、四十九日は 8 月過ぎになるので、そ

うすると、来年が初盆ということになります。し

かし、宗派によっては今年初盆を済ませましょう

と言うお寺様もおみえになりますので、何かあっ

た場合はお寺様とご相談されると良いかと思いま

す。皆様もご先祖をご供養されてみえる方がたく

さんいると思いますが、今お話ししたことを少し

頭の片隅に置いてもらって、また違う意味で手を

合わせていただければ幸いです。 

今、日本人の平均寿命は、男性で 81.4 歳、女性

で 87.5 歳と言われております。皆様はあと何年元

気に遊べるでしょうか。元気のあるうちに迷惑を

かけないように遊んでください。これで卓話を終

わらせていただきます。 

ご清聴ありがとうございました 


